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No presente ano letivo, a Escola Básica 

e Secundária de Santa Cruz, embarcou 

novamente na “aventura” Parlamento 

dos Jovens. A temática em debate foi: 

A Igualdade de Género. A nossa 

professora de História e Coordenadora 

do Projeto, Cristina Pita, apresentou-

nos os principais objetivos do Projeto, a 

importância do mesmo, bem como o 

tema em debate.   

No início, éramos apenas meia dúzia 

de alunos que demonstraram interesse 

em abraçar semelhante desafio, mas a 

vontade de fazermo-nos ouvir e 

contribuir para o futuro do nosso país 

falou mais alto e levou trinta alunos a 

abraçar o Projeto. As expectativas não 

eram elevadas, apenas tinham em 

mente fazer o melhor Projeto. 

 

Porquê debater a Igualdade de 

Género? 

A Igualdade de Género é um tema 

atual e de extrema importância. Temos 

que olhar para este debate de forma 

séria e profícua. As questões de 

género devem ser combatidas com 

frontalidade e serenidade. Segundo a  

Secretária de Estado para a Cidadania 

e Igualdade, Rosa Lopes Monteiro, a 

área onde Portugal tem mais a 

aprender diz respeito ao equilíbrio entre 

a vida profissional e familiar. Isto é 

ainda um problema em Portugal. 

Como jovens, estamos conscientes de 

que é preciso mudar, sobretudo 

mentalidades. 

Início da nossa Aventura 

Desde logo, começamos a trabalhar 

arduamente e a promover reuniões 

semanais. Tivemos várias iniciativas: 

divulgamos o Projeto, através de 

cartazes, divulgação no Jornal da 

Escola, o Jornal Virtualmente, 

divulgação digital no site da Escola, 

organizamos Sessões de 

Esclarecimento/Palestras sobre o tema, 

para diversas turmas. Toda a 

Comunidade Educativa envolveu-se 

neste Projeto. 

 

Convidamos a ex-deputada da 

Assembleia da República, a professora 

Júlia Caré, professora da nossa Escola. 
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Qual a importância de ouvirmos a 

opinião de um deputado da 

Assembleia da República? 

Antes da nossa Sessão Escolar, 

convidamos o Dr. Paulo Neves, 

deputado da Assembleia da República. 

A Sessão de Esclarecimento permitiu-

nos melhorar e repensar as nossas 

propostas sobre o tema em questão. 

Segundo o Dr. Paulo Neves e passo a 

citar “ Vocês jovens são o presente e o 

futuro do nosso país. Precisamos de 

cidadãos mais ativos, mais 

participativos, que exerçam a sua 

participação na vida cívica e politica”. 

Com a presença do nosso convidado, 

ficamos com a esperança que as 

nossas propostas fossem as mais 

votadas na Sessão Regional e que se 

fizessem representar no Projeto 

Recomendação do Círculo Eleitoral da 

Madeira na Assembleia da República.  

 

 

 

Sessão Escolar 

 

Após a realização das atividades acima mencionadas (palestras/sessões de 

esclarecimentos/debates) e mais bem preparados para o debate do tema proposto 

pelo Parlamento dos Jovens, definimos as medidas que achávamos mais pertinentes 

para tornar o nosso debate mais enriquecedor e o mais participativo possível. 

Tínhamos apenas uma lista e como tal, os deputados, defenderam as medidas 

propostas na Sessão Escolar, que se realizou no dia 22 de janeiro de 2018, na 

Biblioteca da nossa Escola. As nossas propostas, tinham como prioridades: promover 

a paridade, no que diz respeito à representatividade das mulheres a nível do 

poder local, criação de Conselhos Municipais para a Igualdade, maior 

fiscalização para garantir que as empresas paguem um salário justo 

independentemente do cargo ser ocupado por uma pessoa de género feminino 

ou masculino, havendo, assim, igualdade salarial, reforçar a conciliação entre a 

vida profissional e familiar. 
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Nesse mesmo dia foi aprovado o nosso Projeto de Recomendação que posteriormente 

foi levado a debate na Sessão Regional, realizada na Assembleia Legislativa da 

Madeira. Os deputados eleitos para a Sessão Regional foram: Francisca Marujo (1ª 

deputada efetiva), Marco Estrela (2º deputado efetivo), João Henrique (3º deputado 

efetivo) e Ricardo Gomes (deputado suplente). Todos eles, colegas da minha turma, 

11º A. 

 

Sessão Regional - Assembleia Legislativa da Madeira 20 de fevereiro de 2018 

     

 A Sessão de Abertura contou com a presença do Presidente da Assembleia 

Legislativa da Madeira, Dr. José Lino Tranquada Gomes, do Secretário Regional da 

Educação, Dr. Jorge Carvalho e da Deputada da Assembleia da República, Dr.ª Sara 

Madruga. Posteriormente, a Deputada Dr.ª Sara Madruga, respondeu às questões 
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colocadas pelos representantes da cada escola sobre o tema em debate. A questão 

elaborada por nós e colocada à Deputada, Sara Madruga foi: “ Excelentíssima, 

Senhora Deputada da Assembleia da República, como todos nós sabemos o Poder 

Local é aquele que está mais próximo da população. Assim sendo, gostaríamos de 

saber quais são os contributos que podem dar as Autarquias nas questões 

relacionadas com a Igualdade de Género?”   

Seguidamente, passou-se à apresentação dos Projetos de Recomendação das 

catorze escolas presentes na Sessão Regional. Cada escola expôs as suas 

considerações ou argumentos que justificavam o enquadramento das três medidas 

propostas. 

Após o debate na Generalidade e posteriormente o debate na Especialidade, passou-

se à eleição dos deputados à Sessão Nacional. Os deputados das três escolas mais 

votadas, na Sessão Regional, iriam representar o Círculo da Região Autónoma da 

Madeira na Assembleia da República no mês de maio, respetivamente nos dias 14 e 

15. Sendo assim, a Região Autónoma da Madeira fez-se representar, na Assembleia 

da República, pelas seguintes escolas: Escola Básica e Secundária de Santa Cru 

Escola Básica e Secundária da Ribeira Brava e Escola – Conservatório das Artes. Na 

Imprensa Regional, nomeadamente, através do Jornal da Madeira, foi divulgado todo o 

trabalho realizado na Sessão Regional, bem como na RTP Madeira.  

Foi com muito orgulho, que ouvimos, o nome da nossa colega, Francisca Marujo, a 

deputada mais votada para ser a porta-voz do Círculo Eleitoral da Madeira. 
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E, finalmente, chegaram os dias 14 e 15 de maio!!!!!  

“Última chamada, com destino a Lisboa….”  

               

 

Fizemos a viagem para Lisboa, juntamente com as outras duas escolas. Cada escola 

levou dos alunos (deputados) e um aluno (jornalista). A chegada a Lisboa, foi uma 

mistura de sentimentos: emoção, alegria, realização, ansiedade. Para nós, era a 

concretização de dois sonhos: representar O Círculo Eleitoral da Madeira na 

Assembleia da República e conhecer a própria “Casa da Democracia”, a Assembleia 

da República. 

 

A comitiva da Madeira, ficou instalada no Inatel de Oeiras. Fizemos muitas amizades 

com colegas dos Açores, Circulo da Europa, etc. Aliás, este Projeto, sobretudo para 

nós Ilhéus, permite-nos sair da nossa Região, conviver com colegas de diferentes 
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regiões do país. Permite-nos vivenciar realidades diferentes, novas experiências e 

conhecer um pouco mais a cultura das diferentes regiões do nosso país. 

Sessão Nacional 

No dia 14 de maio, aquando da nossa chegada à Assembleia da República, fomos 

recebidos pela Dr.ª Sara Madruga. 

 

Após a entrada na Assembleia da República, ocupámos os nossos lugares na 

segunda comissão. Os trabalhos nas comissões, foram orientados por deputados da 

Assembleia da República em representação dos Grupos Parlamentares. Os trabalhos 

foram divididos em três partes: debate dos Projetos de Recomendação na 

generalidade, discussão de cada Projeto na generalidade e, por último, eleição das 

questões a propor aos deputados na Sessão Plenária. Discutiu-se e votou-se o Projeto 

de Recomendação, com as respetivas alterações, que esta comissão pretendeu 

apresentar no Plenário. 
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Sessão Plenária 

A Sessão Plenária, realizou-se no dia 

15 de maio. A abertura do Plenário 

contou com a presença da Vice-

Presidente da Assembleia da 

República, Teresa Caeiro. Após a 

abertura do Plenário, seguiu-se o 

período de questões aos deputados, 

presentes na Sala do Plenário. 

 

Enquanto decorria os trabalhos na Sala 

do Plenário, os jornalistas foram 

conduzidos para uma conferência de 

imprensa onde colocámos imensas 

questões ao Deputado Alexandre 

Quintanilha. Todos nós nascemos 

numa Democracia, para não 

regressarmos aos tempos de ditadura 

“temos que defender a democracia”, 

frisou o Dr. Alexandre Quintanilha. 

 

 

Após esta Conferência, fizemos uma 

pausa para o almoço. Foi uma 

oportunidade de conviver ainda mais 

com os nossos colegas. Tirámos 

imensas fotografias e realmente, posso 

afirmar que fizemos amigos “para a 

vida”. 
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Voltámos novamente para a Sessão do 

Plenário. Na parte da tarde, contamos 

com a presença do Ministro da 

Educação, o Dr. Tiago Brandão e do 

Secretário de Estado e da Juventude e 

do Desporto, o Dr. João Paulo Rebelo. 

 

 

                                                

 

Continuaram os trabalhos, discussão e 

debate. Por fim os deputados 

passaram à elaboração da 

Recomendação à Assembleia da 

República. 

 

Após o términus da Sessão Plenária, 

foram entregue os certificados. No 

entanto, uma das partes mais 

comoventes de toda esta “aventura” 

foram os discursos dos porta-vozes de 

cada Círculo Eleitoral. Segundo a 

nossa porta-voz, Francisca Marujo, foi 

uma 

experiência inesquecível e passo a citar o seu discurso no fim da Sessão Plenária. 

 

“Uma experiência incrível que ficará na memória não só, pelo que foi trabalho, mas 

sobretudo pelo convívio que existiu, porque isso também faz parte. Agradecer a toda a 

organização que promoveu este Projeto que instiga o espírito crítico e envolve os 
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jovens com o objetivo de trabalharem em prol de um país melhor. Agradecer aos 

professores que nos acompanharam e orientaram em todo o processo desde a 

elaboração das medidas até à sua preparação, pois sem eles não teríamos Projetos 

tão bons e deputados tão bem preparados. E, por fim, a todos os deputados que 

estiveram presentes e que debateram com a seriedade necessária as questões da 

Igualdade de Género. Cabe também a nós jovens, o futuro de amanhã, ajudar no 

processo da mudança de mentalidades e acabar com os tabus ainda presentes na 

sociedade! Temos a capacidade de lutar por aquilo que acreditamos e demonstrar que 

realmente ainda existem jovens interessados nas problemáticas do nosso país. No 

que concerne ao Círculo Eleitoral da Madeira levámos connosco recordações muito 

boas e esperamos que em relação aos outros Círculos tenha sido da mesma forma.” 

Infelizmente, chegava ao fim a nossa “aventura”. Tivemos que nos despedir dos 

nossos novos amigos e da Assembleia da República. A parte mais triste desta viagem. 

Este Projeto ajudou-me a crescer, pois para além da experiência, adquiri muito 

conhecimento sobre o tema em debate. Na minha opinião, todos os Jovens deveriam 

participar numa experiência como esta, pois para além de enriquecer a nível de 

conhecimento, podemos participar na vida política. Finalizando, penso que esta 

experiência marcou-nos a todos nós, tivemos oportunidade de conhecer a Assembleia 

da República, perceber como funcionavam as reuniões de comissões, como decorriam 

os trabalhos na Sessão Plenária, contatar diretamente com deputados da Assembleia 

da República, conviver com colegas de outras escolas. Foram dias inesquecíveis para 

todos nós. Ficámos orgulhosos do nosso trabalho, depois de muito trabalho, empenho, 

dedicação a este Projeto. No entanto, não podemos esquecer e agradecer à nossa 

professora, Cristina Pita, pelo seu trabalho, pela sua dedicação, por nos ter orientado 

muito bem. Sempre acreditou em nós. Fez com que acreditássemos em nós próprios, 

nas nossas opiniões. Ensino-nos sobretudo, a respeitar todas as opiniões, a ser 

tolerante. “ A minha liberdade termina quando começa a do outro”. Assim viveremos 

em Democracia. 

 


